



栃木市立大平東小学校
学校だより 第9号
令和7年1月15日
校長 新村 熊



日々の学校の様子や行事予定をホームページに掲載しています。ご覧ください。



【学校の教育目標】やさしい子 考える子 たくましい子

【特集】学校と地域とのつながり

12月のPTA本部役員会において、PTA広報部のあり方について話し合われました。その際、「以前はPTA広報誌があり、PTAの活動等を紙面で地域の方にお知らせしていた。学校と地域とのつながりを知っていただくのは大切なこと。」というご意見をいただきました。

現在は、学校ホームページでPTAの活動や地域と連携した活動についてお知らせしております。また、学校だより（紙面）でも一部お知らせしております。

貴重なご意見をいただきましたので、今回は「学校と地域とのつながり」について特集し、紙面で地域の方にもお届けいたします。ご一読いただけすると幸いです。

◆授業でのつながり

1年生は生活科でサツマイモを育て、収穫しました。収穫したサツマイモを地域の方が調理してくださいました。自分たちで育てたサツマイモを試食した1年生は「とってもおいしい～」と喜んでいました。



2年生は生活科でグループに分かれて地域の施設やお店に見学に行きます。「JAしもつけ」「みずほの家」「元気めだか」「幸寿苑・たかしまの郷」「田熊写真館」「美容室クルール」「郵便局」。各グループの引率を保護者ボランティアの方々がお手伝いしてくださいました。



3年生は社会科で地域の産業について学習します。川連にあるトマト農家のトマトハウスを見学したり、横堀にあるいちごハウスを見学したりして、農家の人の仕事や工夫について学びました。



4年生は総合的な学習の時間に「福祉」について学習しています。地域の点字ボランティアの方にお越しいただき、点字体験を行いました。点字タイプライターで点字を作成する作業の様子を見せてくださいました。



点字板で一人一人点字を作成しました。分からぬところは、点字ボランティアの方が、丁寧に教えてくださいました。実際に体験することで、点字の仕組みや点字作成の方法などを知ることができました。



5年生は家庭科で初めて手縫いやミシンの学習をします。手縫いやミシンの授業では、学校ボランティアの方々にお手伝いいただきました。担任1人では指導に苦労しますが、

8名の方にお手伝いいただき、子供たち一人一人に丁寧に指導することができました。初めてミシンを操作した子供たちは、上手に縫えたのでとても満足そうでした。

6年生は伝統文化体験として生け花体験授業を行いました。3名の学校ボランティアの方に教えてもらいながら、それぞれ試行錯誤し、花の種類や色を楽しみながら生けていました。

この他にも様々な授業でご支援・ご協力いただいております。先生以外の大人、しかも地域の方から教えてもらうということは子供たちにとって、貴重な機会となります。今後も子供たち、学校のためにご協力よろしくお願いします。

地域コーディネーターの方が学校と地域ボランティアの方との連絡・調整をしてくださり、このような連携が図られています。ありがとうございます。

◆朝の読み聞かせ

大平東小には、読み聞かせボランティア「おひさまクラブ」があります。定期的に学校に来て、絵本の読み聞かせを行っています。子供たちは、すっかりお話の世界に引き込まれています。読み聞かせにより、児童の読書に対する興味・関心の向上が図られています。先生以外の大人の人からお話を聞くという貴重な機会でもあります。



◆幸寿苑・たかしまの郷との交流

たかしまの郷の秋祭りに本校児童がダンスの発表を行いました。入居されている高齢者の方々の前で運動会のダンスを披露しました。高齢者の方々から「元気をいただきました。」とお礼を言われました。

本校の運動会には入居されている高齢者の方々が見学・応援に来てくださいました。

1年生が収穫したサツマイモを幸寿苑の高齢者の方々にプレゼントしました。調理場で調理して食べてくださるそうです。

2年生の生活科「まちたんけん」の学習で一つのグループが「幸寿苑・たかしまの郷」の見学をしました。

今後も「幸寿苑・たかしまの郷」とは交流を図っていきたいと思います。



◆登下校の安全を見守る活動

朝の交通指導

春や秋の交通安全運動期間中に各交差点に自治会の方や育成会の方が立って、交通指導を行ってくださいます。自治会の方々、育成会の方々、本校児童の交通安全のために、ありがとうございます。



児童の安全を見守る意見交換会

6月には「児童の安全を見守る意見交換会」を行いました。各地区の自治会長、見守り隊の代表の方、学校の担当教員で話し合いをしました。児童の登下校の様子や通学路の状況、見守り隊の活動状況などについて、意見交換をしました。



PTA安全パトロール

下校中の児童の安全を見守るためPTAで安全パトロールを実施しています。定期的にすべての保護者が交代でパトロールをしています。



◆PTA活動

PTAも学校のため様々な活動を行っています。

4月のPTA全役員会をはじめ、定期的にPTA本部役員会を開催し、話し合いながら活動を進めています。

PTA奉仕作業

予定では校庭・敷地内の除草作業をする予定でしたが、雨天のため室内作業に変更になりました。普段の清掃活動ではできない窓ふきや教室の隅々の清掃を親子で行いました。小雨の中、草刈り機で除草作業もしてくださいました。



親子ふれあい活動

親子ふれあい集会はPTA学年部の方が、計画・準備・進行して行われます。親子のふれあい、親同士の親睦を深めることができます。



◆おやじの会

おやじの会の方々が本校の環境整備や教育活動へのご協力をしてくれています。

4月にプール清掃の事前準備作業を行いました。例年、担当教員が行っていたプール清掃の事前準備作業を、今年度は、おやじの会の方々が協力してくださいました。せまい側溝の泥を取り除くのは大変な作業ですが、短時間で終えることができました。



8月には2学期を迎えるにあたり、校庭の除草作業にご協力をいただきました。児童のサポーターもたくさん参加し、学校のために親子で草取りをしてくださいました。草刈り機で東山周辺や斜面の草刈り作業も行っていただきました。

9月、放課後に校庭のロープ張りの職員作業を行いました。この作業におやじの会の方々も手伝いに来てくださいました。たくさんの人手が必要な作業でしたので、大変助かりました。教職員とおやじの会の方で一緒にロープ張りをしました。



暑い中の大変な作業でしたが、おやじの会の方々のおかげで早く終了することができました。

運動会では、準備係のお手伝いやテントの片付け作業にもご協力いただきました。

楽しいイベント等も開催してくださっています。頼れる学校サポーターです。おやじの会の方々には、感謝の気持ちでいっぱいです。

◆民生委員・児童委員の方との懇談会

6月に民生委員・児童委員の方々と教職員との懇談会を行いました。民生委員・児童委員は地域の方が安全・安心に生活できるように地域を支えている方です。地域の方からの困りごとや心配ごとを聞いて、相談先や担当機関を紹介する「つなぎ役」などを行います。お互に自己紹介をした後に、情報交換をしました。



◆学校運営協議会

学校運営協議会は、学校と保護者や地域の皆さんとがともに知恵を出し合い、一緒に協働しながら子供の豊かな成長を支える「地域とともにある学校づくり」を進める仕組みです。

栃木市では学校運営協議会の役割を次の3つとしています。

- ①校長が作成する学校運営の基本方針の承認をすること
- ②学校運営について、教育委員会または校長に意見を述べることができること
- ③学校・家庭・地域の連携が促進されるように協議すること



本校の委員は8名で、学校代表の校長、保護者代表の方、地域代表の方で構成されています。

温かく協力的な地域の方々、保護者の方々の姿を見て、子供たちも素直に成長しています。感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。